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DELIBERAÇÃO Nº 002/2020 – Comitê Itapocu 

 

 

Aprova o PLANO DE TRABALHO DO 

COMITÊ ITAPOCU ANO 3 - 2021 

 

Conforme Assembleia Geral Ordinária realizada aos três dias de dezembro de dois 

mil e vinte, aprovou-se pela maioria dos votos o PLANO DE TRABALHO DO COMITÊ 

ITAPOCU ANO 3 - 2021 do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 

Itapocu e Bacias Contíguas. 

 

 

Jaraguá do Sul, 03 de dezembro de 2020 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÉRGIO VICTOR SANTINI 
Presidente Comitê Itapocu 

 
 
 
 
 
 

Anexo:  
1) PLANO DE TRABALHO DO COMITÊ ITAPOCU ANO 3 -2021; 
2) Ata nº 50, de 03 de dezembro de 2020. 
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1. ATIVIDADES PREVISTAS 

 

O Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Itapocu e Bacias 

Contíguas pretende realizar no ano de 2021 as seguintes atividades:  

 

i. Planejamento Estratégico: execução das atividades previstas no Planejamento 

Estratégico, a ser aprovado em assembleia; 

ii. Plano de Comunicação e Mobilização Social: execução das atividades 

previstas no Plano de Comunicação e Mobilização Social, a ser aprovado em 

assembleia; 

iii. Reuniões de Equipe Técnica e Assembleias:  estão previstas três 

Assembleias Gerais Ordinárias, e extraordinárias se necessário, sempre 

observando o quórum e a participação dos membros. As reuniões da equipe 

técnica serão feitas conforme demanda, entretanto busca-se uma periodicidade 

quinzenal; 

iv. Capacitações: capacitação dos membros do comitê e população da bacia 

interessada, abordando temas relacionados ao comitê e a gestão de recursos 

hídricos. De acordo com o Plano de Capacitação estão previstas a realização de 

duas capacitações; 

v. Atendimento às solicitações de dados: continuidade nas respostas das 

solicitações de dados e informações por meio de ofício (Entidades, Acadêmicos, 

Projetos de Pesquisa, Ministério Público etc.); 

vi. Captação de recursos: elaboração de projeto para captação de recursos por 

meio de editais e busca de aporte financeiro com entidades privadas ou outras 

fontes de captação; 

vii. Elaboração de projetos: serão elaborados dois projetos específicos conforme 

demanda do comitê;  

viii. Atividade de Gestão de Rotinas do Comitê: adequação e implantação de 

rotinas de fluxo de documentos, e organização interna de materiais; 
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ix. Representações: APA do Rio Vermelho Humboldt (Conselho Gestor da Área de 

Preservação Ambiental do Rio Vermelho Humboldt), Grupo de Trabalho de 

Educação Ambiental da Região Hidrográfica 06 (GTEA RH06), 

Fórum de Comitês de Bacia Hidrográfica de Santa Catarina (FCCBH) e Fórum 

Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas (FNCBH). 

x. Geoprocessamento: elaboração de dados cartográficos para a área de 

abrangência do Comitê, visando identificar as implicações dos diferentes tipos 

de uso do solo e da água na bacia; 

xi. Trabalhos científicos: elaboração de manuscritos para publicação em revistas 

ou eventos relacionados à gestão de recursos hídricos; 

xii. Assembleias Setoriais Públicas: eleger e empossar as organizações-membro 

dos três segmentos que compõem o Comitê, sendo: 1) Usuários da Água; 2) 

População da Bacia; e, 3) Órgãos Públicos Estaduais e Federais atuantes na 

bacia e que estejam relacionados com os recursos hídricos; de acordo com os 

procedimentos que estarão estabelecidos em Edital. O Edital será elaborado em 

consonância com a Resolução CERH nº 19 de 19 de setembro de 2017 e com 

as Resoluções ad referendum aprovadas em Assembleia Geral do Comitê 

Itapocu. 

xiii. Assembleia Geral Eleitoral: eleger e empossar chapa de diretoria para o 

Comitê Itapocu. 
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Ata nº 50 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento  

da Bacia Hidrográfica do Rio Itapocu e Bacias Contíguas 
 

Data: 03/12/2020 
Horário: 14h 
Duração: 2h e 15 minutos 
Local: Remoto – Plataforma Google Meet 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PARTICIPANTES 

Presentes: Karine Rosilene Holler (AMVALI), Fernanda Pereira (Grupo Malwee), 

Mônica Cicino de Moura (Prefeitura de Schroeder), Tatiane Aparecida Batista (Usina 

Rio Vermelho), Gisele Schunke Lewerenz (Duas Rodas), Sergio Victor Santini 

(CREA/SC), Fernanda Miranda da Silva (FUJAMA), Vinicius T. Constante (SDE/SC), 

Rodrigo Duarte Maia (OAB/SC -Subseção Balneário Piçarras), Paloma Meneghini 

(CAJ), Cleide Enderle (CELESC Geração S.A.), Hector Silvio Haverroth (EPAGRI), 

Jefferson Carnieri Hernandez (IMA), Gisele Dagnoni Notari (ACIJS), Valdirene Régia 

Bizolo Sommer (CIDASC), Adailton Jancowski Mizwa (Cooperativa Juriti), Iara Strucks 

(FURJ/UNIVILLE), Paulo Roberto Schuhmacher (Prefeitura São Bento do Sul), 

Wellington Silva Baldo (Rastro Sustentabilidade), João Henrique Gonçalves da Silva 

(BMW do Brasil), Nathana Jaina Bortolini (Duas Rodas), Lucio Stolf (Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Massaranduba), Kaethlin Katiane Zeh (UNIVILLE/Comitê 

Itapocu), Jean Carlos Viccari Pereira (UNIVILLE/Comitê Itapocu), Ana Carolina Figur 

(SAMAE - Jaraguá do Sul), César Rodolfo Seibt (SDE/SC), Dorival Sell (Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Araquari e Barra do Sul), Egon Kupas (Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Guaramirim), Jonas Morsch (Sindicato Rural de 

Massaranduba), Tiago Zanatta (SDE/SC). 

Justificaram ausência: Edgar Hornburg e Márcio Dematte (Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais de Jaraguá do Sul), Leopoldo Erthal (BMW do Brasil) e Luiz 

Carlos Scoz (ACIJS). 

 



 

 
 
 

ORDEM DO DIA 

1. Aprovação da ata da XLIX Assembleia Geral Ordinária; 

2. Expediente da secretaria executiva; 

3. FEHIDRO: Prestação de contas do Ano 2 da Entidade Executiva FURJ/Univille / 

Metas e indicadores; 

4. Calendário Anual 2021; 

5. Plano de Aplicação Orçamentário do Ano 3; 

6. Deliberação – Aprovação do Plano de Comunicação e Mobilização do Ano 3; 

7. Deliberação – Aprovação do Plano de Capacitação do Ano 3; 

8. Deliberação – Aprovação do Plano de Trabalho 2021; 

9. Deliberação – Aprovação do Planejamento Estratégico; 

10. Conflito pelo uso da água no Rio Piraí e no Rio Bracinho; 

11. Aplicação do novo Regimento Interno; 

12. Criação de Câmara Técnica Institucional; 

13. Assuntos gerais e Palavra livre. 

MÉMORIA DA REUNIÃO: 

  

Reuniram-se ao três de dezembro, pela plataforma Google Meet, os membros do 
Comitê Itapocu para a quinquagésima Assembleia Geral Ordinária. O Presidente do 
Comitê Itapocu, Senhor Sérgio Santini iniciou a realização da L Assembleia Geral 
Ordinária às 14h00. O primeiro item da pauta foi a aprovação da Ata da XLIX AGO, 
realizada dia 27/08/2020, que foi aprovada por unanimidade. O próximo assunto foi o 
expediente da secretaria executiva, apresentado por Karine. Karine detalhou os 
ofícios enviados e recebidos pelo comitê, bem como os membros que justificaram 
sua ausência. Em seguida a Consultora Kaethlin e a Analista de Serviços 
Administrativos Iara apresentaram a prestação de contas do ano 2 da entidade 
executiva FURJ/Univille com relação às atividades desempenhadas pelo Comitê 
Itapocu. Primeiramente Iara detalhou a prestação financeira dos recursos recebidos, 
utilizados e saldos e em seguida Kaethlin apresentou as metas e indicadores, os 
quais foram todos cumpridos. Em relação ao calendário anual do comitê para 2021, 
Santini apresentou as datas definidas para as Assembleias Gerais, com a novidade 
das Assembleias Setoriais Públicas e Assembleia Geral Eleitoral Extraordinária. O 
próximo assunto apresentado por Iara foi o Plano de Aplicação Orçamentário do Ano 
3. Em seguida o Assistente Ambiental Jean apresentou os Planos de Comunicação e 
Mobilização Social, Plano de Capacitação e Plano de Trabalho para o ano de 2021, 
aprovados após deliberação com 19 votos. Em relação ao planejamento estratégico 
o Engenheiro e Consultor Wellington apresentou as etapas de desenvolvimento do 
planejamento e os objetivos e metas que foram definidos para o Comitê até o ano de 
2025. Nesse momento, Paloma da Companhia Águas e Joinville solicitou a 
apresentação do planejamento ao engenheiro Wellington que encaminhará após 
algumas correções no documento. O planejamento estratégico foi aprovado com 18 
votos. Após isso, a secretaria executiva Karine comentou a mediação pelo comitê em 
relação a dois conflitos de uso da água, no Rio Piraí em Joinville e no Rio Bracinho 
em Schroeder. Karine comentou que foi solicitado via ofício à SAMA de Joinville e ao 

  



 

 
 
 

IMA a verificação da licença ambiental vigente da represa para rizicultura no Rio 
Piraí, o qual gerou conflito entre recreação, pesca e irrigação. Como resposta o IMA 
elaborou uma Informação Técnica (IT) constando que inicialmente foi realizado um 
levantamento das propriedades com cultivo de arroz no entorno da coordenada 
geográfica indicada na denúncia. Por se tratar de pequenas propriedades rurais com 
o cultivo de arroz anterior ao ano de 2008, entende-se que estas estão dispensadas 
do licenciamento ambiental conforme descrição do código para a atividade na 
Resolução CONSEMA nº 098/2017. Na fiscalização realizada in loco constatou-se a 
presença de barramento parcial do rio. Segundo agricultores, a obstrução parcial é 
antiga, sendo evidenciada pela recente falta de chuva na região. Após a coleta das 
informações supracitadas, a Coordenadoria de Joinville avaliará a questão junto da 
Gerência de Licenciamento Rural do IMA. Pressuposto isto, será necessário mais 
tempo de análise para maiores desdobramentos. Em relação ao conflito na usina Rio 
Bracinho entre geração de energia hidrelétrica e abastecimento público, o conflito se 
deu pelo aumento da turbidez da água do Rio Bracinho decorrente da descarga de 
sedimento de fundo da barragem presente no local, acarretando problemas na 
captação da companhia Águas de Schroeder para abastecimento público. Cleide 
representante da CELESC Geração manifestou-se dizendo que teve conhecimento 
do ocorrido e que pode solicitar os dados técnicos para serem apresentados na 
próxima Assembleia Geral. Em relação aos casos de mediação de conflito pelo 
Comitê, Vinícius sugeriu que além de encaminhar ofício, o Comitê Itapocu também 
comunique a SDE/SC para solicitar ao setor de fiscalização que verifique o ocorrido. 
Em seguida, Kaethlin apresentou a situação do comitê em relação ao novo regimento 
interno, expondo que enquanto não ratificado pelo Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos (CERH) e publicado no Diário Oficial do Estado (DOE), seria necessária a 
aprovação de três resoluções em assembleia, para o correto funcionamento do 
comitê durante esse período e para possibilitar a realização das Assembleias 
Setoriais Públicas. As resoluções Nº 01/2020, Nº 02/2020 e Nº 03/2020 foram 
aprovadas com 19 votos. Também ficou aprovado e acordado pela maioria dos 
membros presentes a data para realização da 51ª Assembleia Geral Extraordinária, 
que será dia 10/12/2020, para tratar sobre as Assembleias Setoriais Públicas. Em 
relação à Câmara Técnica Institucional, Santini expôs que a nomeação dos membros 
será feita após a realização das Assembleias Setoriais Públicas. Nos assuntos gerais 
e palavra livre, Karine comentou sobre o lançamento do vídeo institucional do Comitê 
Itapocu e convidou os membros a assistirem e disseminarem o conteúdo através das 
redes sociais. Também comentou sobre o Projeto Mananciais que segue em nova 
fase de mobilização para adesão de mais pequenos produtores rurais. Para finalizar, 
Santini agradeceu a presença e participação de todos. 
 
 

Jaraguá do Sul, 03 de dezembro de 2020 
 

 
           _________________________ 

          Karine Rosilene Holler 
          Seretária Executiva Comitê Itapocu 

SÉRGIO VICTOR SANTINI 
Presidente Comitê Itapocu 

  

 

 


